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令和６年 第２回教育委員会（定例会）会議録 

期日：令和６年２月２０日（火） 

開会：午後２時００分 

閉会：午後４時００分 

場所：上天草市役所松島庁舎３階大会議室 

 

１ 会議日程 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

日程第２ 令和６年第１回（１月定例会）会議録の承認について 

日程第３ 教育長諸般の報告 

日程第４ 非公開とする審議事項について 

日程第５  ［議案第９号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて 

日程第６  ［議案第１０号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて 

日程第７  ［議案第１１号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて 

日程第８  ［議案第１２号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて 

日程第９  ［議案第１３号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて 

日程第１０ ［議案第１４号］専決処分の報告並びにその承認を求めることについて 

日程第１１ ［議案第１５号］就学する学校の変更承認について 

日程第１２ ［議案第１６号］就学する学校の変更承認について 

日程第１３ ［議案第１７号］就学する学校の変更承認について 

日程第１４ ［議案第１８号］就学する学校の変更承認について 

日程第１５ ［議案第１９号］特別支援学級等への児童生徒の就学について 

日程第１６ ［議案第２０号］特別支援学級等への児童生徒の就学について 

日程第１７ ［議案第２１号］特別支援学級等への児童生徒の就学について 

日程第１８ ［議案第２２号］令和６年度就学援助の認定について 

日程第１９ ［議案第２３号］上天草市中学校部活動地域移行検討協議会委員の委嘱について 

日程第２０  諸報告 

 

２ 出席委員 

山下勝一（委員）、木村美矢子（委員）、千原めぶき（委員） 

岩﨑宏保（教育長） 

 

３ 欠席委員 

藤田 慶（委員） 

 

４ 議場に出席した者 

赤瀬耕作（教育部長）、宮﨑真司（学務課長）、谷上健作（教育審議員）、川本宜史（学務課長補

佐）、小浦嘉彦（社会教育課長）、瀬脇和弘（社会教育課長補佐）、渡辺龍也（学務係長）、桑原

愛加（学務課主事） 

 

５ 教育長の報告の趣旨、議題及び議事の大要、議題となった動議及び動議を提出した者の氏名、

質問又は討論をした者の氏名及びその要旨、議決事項 

 以下のとおり 

 

開会 午後２時００分 
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○教育長（岩﨑宏保君） それでは、出席委員が定足数に達しておりますので、これより令和６

年第２回上天草市教育委員会定例会を開会いたします。会議日程はお手元に配布してあるとお

りです。 

 

日程第１ 会議録署名委員の指名について 

○教育長（岩﨑宏保君） 日程第１。会議録署名委員の指名を行います。会議規則第１８条第２

項の規定により、本日の会議録署名に、木村委員及び川本学務課長補佐を指名いたします。よ

ろしくお願いいたします。 

 

日程第２ 令和６年第１回（１月定例会）会議録の承認について 

○教育長（岩﨑宏保君） 次に、日程第２「令和６年第１回（１月定例会）会議録の承認につい

て」を議題といたします。皆様には、会議の案内と一緒に配布しておりましたが、何か質疑等

がありましたらよろしくお願いいたします。 

○学務課長補佐（川本宜史君） 各委員の皆様よりご指摘いただきました文字等の修正につきま

しては、事務局で修正させていただきますのでよろしくお願いします。 

○教育長（岩﨑宏保君） よろしいですか。それではお諮りいたします。第１回（１月定例会）

の教育委員会会議録については、承認することに、ご異議ございませんか。 

［「異議ありません」という声あり］ 

○教育長（岩﨑宏保君） 全員ご異議なしと認め、承認することに決定いたしました。 

 

日程第３ 教育長諸般の報告 

○教育長（岩﨑宏保君） 次に日程第３。「教育長諸般の報告」を行います。初めに、１月２６日

市内教頭研修会を行いました。今回は、本年度末で役職定年を迎えられる３人の先生から教頭

に求めること、これまでの教職経験を通してという内容で講話をいただきました。３人の校長

先生それぞれの貴重なご経験をお聞きし、教頭または校長としての在り方等について考えさせ

られる貴重な機会となりました。１月３０日今津小学校において市内人権教育研修会を行いま

した。ご出席をいただきました教育委員の皆様には、２年生児童の自他を認め合いながら真剣

に学びに向かう姿をご覧いただいたことと思います。自分の心と体を大切にするとともにほか

の人も大切にするという人権教育の目標に近づく取り組みの成果ではないかと思います。２月

２日湯島小学校を会場に小規模校・複式学級担当者研修を行いました。市内で複式学級を有す

る維和小、中北小、教良木小そして湯島小中学校の先生方が参加されました。２・４年生、５・

６年生の国語の授業を参観しました。どの児童も少々緊張気味ではありましたが、あたたかな

雰囲気の中で授業が展開されておりました。健やかに成長している子供たちの姿を見せてもら

いました。来年度も３家族５人というごく小規模校となる予定です。また、湯島中学校の在籍

がなくなり休校の予定で、教職員数もかなり減ります。今後にも増して学校、家庭、地域そし

て教育行政の積極的な関わりが必要となります。２月８日市内教務主任研修会、１５日には、

市内学力充実担当者研修会を行いました。両研修会では、１２月に実施した令和５年度熊本県

学力学習状況調査結果の分析から今後の学力向上に向けた協議を行いました。結果については、

小学校ではすべての学年で、国語・算数とも県平均を上回っています。中学校では、数学は県

平均を上回り、国語及び英語は若干下回るという結果でした。それぞれの学校で課題解決に向

けた取り組みを進めてもらっております。２月９日市の商工会女性部から新小学１年児童への

手作りキーホルダーの寄贈がありました。安全祈願を終えた１５０個をお預かりして、１６日

金曜日の市内校長会の折に松本民部長から説明していただき校長先生方にお渡しいただいたと

ころです。最後に２月１４日人事異動に係る第３次面接がありました。今後の日程については、

分かり次第お伝えいたします。例年にも増して教員不足が深刻な状況のようです。湯島中学校
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は在籍がなくなり休校の予定、教職員数も小学校のみで更に少なくなります。湯島小学校は、

令和７年度から令和１０年度まで入学児童がいないという予定になりますので、４年間非常に

小規模という形になります。ほかの学校についてもこれから委員の皆様のご意見等を伺いなが

ら、教育の充実に努めていかなければと思っているところです。以上で教育長の諸般の報告を

終わります。 

 

日程第４ 非公開とする審議事項について 

○教育長（岩﨑宏保君） 次に、日程第４「非公開とする審議事項について」意見を伺います。

日程第５「議案第９号」、日程第６「議案第１０号」、日程第７「議案第１１号」、日程第８「議

案第１２号」、日程第９「議案第１３号」、日程第１０「議案第１４号」、日程第１１「議案第１

５号」、日程第１２「議案第１６号」、日程第１３「議案第１７号」、日程第１４「議案第１８号」、

日程第１５「議案第１９号」、日程第１６「議案第２０号」、日程第１７「議案第２１号」、日程

第１８「議案第２２号」及び日程第２０諸報告の第２「不登校児童・生徒の状況について」、第

３「いじめの状況について」、第４「教職員の勤務時間管理について」は、プライバシー保護の

ため、秘密会議といたしますが、これにご異議ありませんか。 

［「異議ありません」という声あり］ 

○教育長（岩﨑宏保君） 異議なしと認め、「議案第９号」、「議案第１０号」、「議案第１１号」、

「議案第１２号」、「議案第１３号」、「議案第１４号」、「議案第１５号」、「議案第１６号」、「議

案第１７号」、「議案第１８号」、「議案第１９号」、「議案第２０号」、「議案第２１号」、「議案第

２２号」、及び諸報告の第２、第３、第４につきましては、秘密会議といたします。 

 

日程第５ 議案第９号 専決処分の報告並びにその承認を求めることについて 

○教育長（岩﨑宏保君） それでは、日程第５。議案第９号「専決処分の報告並びにその承認を

求めることについて」を議題といたします。この議題は、秘密会議といたします。 

 

※【 議案第９号から議案第２２号までは秘密会議の決定により審議内容は非公開 】 

 

※【秘密会議終了】 

 

日程第１９ 議案第２３号 上天草市中学校部活動地域移行検討協議会委員の委嘱につ 

いて 

○教育長（岩﨑宏保君） それでは、日程第１９。議案第２３号「上天草市中学校部活動地域移

行検討協議会委員の委嘱について」を議題といたします。この議案について、事務局からの説

明を求めます。 

○社会教育課長（小浦嘉彦君） 議案書１６ページをお願いします。議案第２３号「上天草市中

学校部活動地域移行検討協議会委員の委嘱について」ご説明いたします。上天草市中学校部活

動地域移行検討協議会設置要綱第３条の規定に基づき、次のとおり委嘱するものでございます。

委嘱する者につきましては、上天草市ＰＴＡ連合会会長、各中学校の校長先生４人、各スポー

ツ関係団体の代表者４人、上天草市議会の代表として文教厚生常任委員長、上天草市部活動指

導員６人、教育委員会学務課の指導主事１人の合計１７人となります。任期につきましては、

委嘱の日から令和９年３月３１日までとしています。提案理由といたしましては、上天草市中

学校部活動地域移行検討協議会の設置に伴い委嘱するもので、附属機関の委員その他の非常勤

の職員の任免及び委嘱に関しては、上天草市教育長に対する事務委任規則第２条第９号の規定

により教育委員会に諮る必要があります。これが、この議案を提出する理由でございます。ご

審議のほどよろしくお願いします。 
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○教育長（岩﨑宏保君） 以上で、事務局からの説明が終わりました。それでは委員さんから、

何か質疑はございませんか。 

〇教育委員（山下勝一君） 今から委嘱されるとのことですが、いつまでに中学校部活動地域移

行を進められるのか。 

○社会教育課長（小浦嘉彦君） 検討協議会設置後、令和７年度末までに土曜日、日曜日の中学

校部活動の地域移行を進めてまいります。 

○教育長（岩﨑宏保君） 他に質疑がございませんか。 

［「ありません」という声あり］ 

○教育長（岩﨑宏保君） それでは、お諮り致します。議案第２３号は、ただ今ご審議いただき

ましたとおり承認することに、ご異議ございませんか。 

［「異議ありません」という声あり］ 

○教育長（岩﨑宏保君） ご異議なしと認めます。よって本案は、ご審議いただきましたとおり、

承認することに決定しました。 

 

日程第２０ 諸報告 

○教育長（岩﨑宏保君） 次に、日程第１３。諸報告に入らせていただきます。まず、報告第１

「３月の行事予定について」の説明をお願いします。 

○教育審議員（谷上健作君） ３月の行事予定について簡単にご説明させていただきます。１日

地域学校協働活動推進委員協議会が行われます。また、上天草高校の卒業式も開催されます。

４日上天草看護専門学校の卒業式が行われます。６及び７日は、市内校長のヒアリングを行い

ます。８日及び１１日市内中学校の卒業式が開催されます。９日及び１０日パールラインマラ

ソン大会。１２日生きる力推進会議を行います。１４日、今のところの予定ですが、３月市内

校長会議を行う予定です。また、いきいき成人大学が行われます。１９日定例の教育委員会議。

２１日及び２２日市内小学校の卒業式。２５日市内学校管理職送別会が行われます。以上です。 

○教育長（岩﨑宏保君） 以上で、事務局からの説明が終わりました。それでは委員さんから何

か質疑はございませんか。 

［「ありません」という声あり］ 

○教育長（岩﨑宏保君） 次の報告第２、第３、第４は秘密会議といたします。 

 

※【 報告第２、第３、第４は秘密会議の決定により審議内容は非公開 】 

 

※【秘密会議終了】 

 

○教育長（岩﨑宏保君） これで、予定された議案は終わりました。そのほか、事務局からの追

加報告等はありませんか。 

［「ありません」という声あり］ 

○教育長（岩﨑宏保君） それでは以上で予定された案件はすべて終了いたしました。これをも

って、令和６年第２回教育委員会定例会を閉会いたします。お疲れ様でした。 

 

 

閉会 午後４時００分 

 

 

 

 


